
Василиса КрасноВа �

Открытие культурного комплекса «Национальная 
деревня» запланировано на 2016 год, однако первых 
посетителей здесь ждут уже этим летом - в чувашском 
подворье. 

Именно к лету представители данной культурной 
автономии обещают закончить внутреннюю отделку 
помещений и благоустроить территорию вокруг них. 
Сейчас в подворье завершается этап капитального 
строительства. 

- Уже построено несколько объектов: дом-музей, 
гостиница, кафе национальной кухни на 150 по-
садочных мест, баня, колодец. В будущем на тер-
ритории подворья появится еще летнее кафе, са-
рай, конюшня, - рассказывает директор компании 
«УльяновскЦентрГазСтрой», ведущей строитель-
ство, Артем Федоров.

Компания выступает и в роли инвестора. Напом-
ним, в рамках реализации проекта национальным 
автономиям для строительства подворий в 2010 году 
было выделено по двадцать соток земли недалеко 
от парка Победы (севернее Ульяновского бизнес-
инкубатора). Региональные власти также обязались 

обеспечить комплекс необходимой инфраструкту-
рой. Финансировать же проект предлагалось бизнес-
менам. Чувашской автономии первой удалось найти 
инвестора. 

По  словам председателя исполкома Ульяновской 
областной чувашской национально-культурной авто-
номии Владимира Сваева, он уже вложил в реализа-
цию проекта порядка 15 миллионов рублей.

- Всего год назад мы заложили памятную капсулу 
в  фундамент первого здания центра, а сегодня он уже 
почти готов. Мы очень гордимся, что начали первы-
ми, и надеемся, что все остальные автономии вслед за 
нами создадут здесь свои подворья, - отмечает Сваев. 

«Национальная деревня» должна стать центром 
проведения национальных праздников, изучения язы-
ков для укрепления мира и согласия между разными 
народами, проживающими на территории региона.

Планируется, что всего на территории комплекса 
построят девять подворий - своеобразных музеев под 
открытым небом, призванных привлечь внимание к 
изучению истории региона, его этнографии, фолькло-
ра и культуры проживающих здесь народов. Правда, 
в отличие от чувашского, остальные восемь 
пока существуют только на бумаге. 

Кирилл ШеВченКо �

Шестого января исполни-
лось десять лет со дня вступле-
ния Сергея Морозова в долж-
ность главы администрации 
Ульяновской области. За это 
время регион проделал боль-
шой путь в своем экономиче-
ском развитии. «Ульяновская 
правда» открывает новую ру-
брику, на страницах которой 
вспомнит основные достиже-
ния в различных сферах ре-
ального сектора экономики. 
Впрочем, начнем  мы с обще-
экономических показателей. 

За 2005 - 2014 годы объем 
валового регионального про-
дукта (ВРП) Ульяновской об-
ласти увеличился в 3,5 раза. 
По оценке 2014 года, размер 
ВРП в текущих ценах со-
ставит 279,1 миллиарда ру-
блей. Для сравнения: в 2005 
году ВРП составлял всего 

80,6 миллиарда. Объем ВРП 
в расчете на душу населения 
возрос с 60 миллиардов в 
2005 году до 220 миллиардов 
к 2014 году.

Объем продукции про-
мышленного производства 
в номинальном выражении 
за десятилетний период вы-
рос в 2,6 раза и в 2014 году 
оценочно составил 221,4 
миллиарда рублей. На душу 
населения промышленность 
региона производит почти 160 
тысяч рублей продукции, что в  
2,5 раза больше, чем в 2005 году. 

Объем выпущенной про-
дукции сельского хозяйства 
Ульяновской области в пери-
од с 2005 по 2014 годы уве-
личился в три раза, оборот 
розничной торговли - почти 
в четыре раза, объем услуг на-
селению - в 3,4 раза, объем ин-
вестиций в основной 
капитал - в 5,4 раза.

ТЕМА ЭКОНОМИКА
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ТУРИЗМНОвОсТИ

Летние туры за границу 
подорожали на 50% 
стоимость	летних	туров	за	границу	у	
туроператоров	стала	на	50%	выше	цен	
лета	прошлого	года.	Не	исключено,	что	
к	началу	июня	путевки	подорожают	еще	
на	треть.

Президент России призвал 
защищать правду о событиях 
Второй мировой войны 
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ОбщЕсТвО

Весной в Ульяновске 
начнётся строительство 
нового ФОКа с бассейном 
Новый	физкультурно-
оздоровительный	комплекс	будет	
находиться	в	Заволжском	районе	по	
адресу:	б-р	Львовский,	10в.
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ВРП стремится к трём сотням
Затопили баню по-чувашски

ЭКОНОМИКА

Антикризисная ставка  
на сельские территории
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По сравнению с прошлым январем 
стоимость кастрюли ульяновского супа 
выросла на 18,9%

Борщ становится  
деликатесом?

еВа Штерле �

Уследить за ценами на продукты питания в последнее время 
непросто. Согласно статистическим данным, по Ульяновской 
области за 2014 год индекс потребительских цен на продоволь-
ственные товары составил 117,3 процента.

Такого высокого роста цен на них не было очень давно. 
Только в засушливом 2010 году он превысил 115 процентов. 
Основной рост потребительских цен на продукты питания 
произошел в конце года. Тогда за один месяц продукты подо-
рожали на 3,4 процента. Январь 2015-го, судя по ценникам в 
магазинах, может поставить очередной рекорд.

Данные мониторинга цен на отдельные виды продоволь-
ственных товаров, проведенного специалистами областного 
управления Росстата, показывают, что в первом месяце года  
цены продолжают расти высокими темпами. Лидером за пе-
риод с 1 по 19 января стал сахар-песок, который подорожал 
на 18,4 процента. Значительно повысились цены на масло под-
солнечное, маргарин, муку пшеничную, говядину, рыбу моро-
женую, яйца куриные - от 4 до 7,6 процента.

Подсчитать, во сколько выросли цены на основные про-
дукты питания с начала текущего года по сравнению с янва-
рем 2014 года,  можно на примере приготовления кастрюли 
борща, который едят практически в каждой ульяновской се-
мье. Как сообщает  Ульяновскстат, стоимость минимального 
набора продуктов, входящих в состав этого популярного пер-
вого блюда, в расчете на пятилитровую кастрюлю (без учета 
зелени, соли, специй) увеличилась на 18,9 процента, или на 41 
рубль. Причем подорожало не только мясо, стоимость овощей 
«борщевого набора» также возросла. Сильнее всего подросла в 
цене капуста, меньше всего - картофель.

Ценообразование на еду уже заинтересовало право-
охранительные органы. 
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“Забвение	уроков	прошлого	может	
привести	к	повторению	этих	страшных	трагедий.

”в.в. путин

В «Национальной деревне» Ульяновска появилось первое подворье
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Надя акулова �

Задолженность ульяновцев перед энер-
гетиками достигла 145 млн 604 тыс. рублей, 
причем большую часть долгов за электроэнер-
гию - более 85 млн рублей  - накопили жители 
Ульяновска. 

Особую тревогу ОАО «Ульяновскэнерго» 
вызывает динамика роста задолженности: по 
сравнению с прошлым годом сумма по обла-
сти возросла вдвое, по Ульяновску -  более чем 
в четыре раза, говорится в сообщении компа-
нии. В числе основных причин наращивания 
задолженности названы хронические непла-
тежи потребителей, нежелание своевременно 
и в полном объеме расплачиваться за потре-
бленный энергоресурс, отсутствие контроля 
и четко поставленной работы по взысканию 
задолженности со стороны управляющих ком-
паний, ТСЖ и ЖСК.

Учитывая сложную ситуацию с платежа-
ми за энергоресурсы, ОАО «Ульяновскэнерго» 
приняло решение об активизации самостоя-
тельной работы с абонентами-должниками, 

говорится в сообщении компании. В адрес 
недобросовестных абонентов рассылаются 
уведомления о необходимости погашения за-
долженности, запланированы совместные 
рейды с судебными приставами по взысканию 
долга либо наложению ареста на имущество 
должников, созданы мобильные группы и уже 
начались регулярные выезды энергетиков к 
неплательщикам для отключения их от энер-
госнабжения и выявления фактов хищения 
электроэнергии или незаконного подключе-
ния к общедомовым сетям. Под программу 
отключения электроэнергии только в г. Улья-
новске в настоящее время подпадает около  
7 тысяч потребителей-неплательщиков. 

кирилл ШевчеНко  �

Губернатор Сергей Морозов провел первое 
в текущем году заседание окружного штаба по 
проведению сезонных полевых работ.

«Общеполитическая обстановка в мире и 
финансово-экономическая ситуация в стра-
не вызывают опасения у многих сельхозто-
варопроизводителей, независимо от форм 
собственности, за предстоящую посевную 
кампанию. Поэтому уже сейчас мы открыва-
ем серию совещаний, чтобы усилить взаимо-
действие всех уровней власти в подготовке к 
весенне-полевым работам. Их нам необходи-
мо провести в запланированных объемах и в 
оптимальные агротехнические сроки, сохра-
нив положительную динамику и по посевным 
площадям, и в дальнейшем по валовому сбору 
зерна», - подчеркнул глава региона. 

Общая посевная площадь в сельхозпред-
приятиях области составит более миллиона 
гектаров, в том числе зерновая группа - по-
рядка 600 тысяч гектаров, озимые зерновые 
культуры - 291 тыс. га, яровые зерновые и зер-
нобобовые - 308 тыс. га. Подсолнечник плани-
руется разместить на 155 тысячах га, сахарная 
свекла займет 15 тысяч га, кормовые культу-
ры - 167 тысяч га, картофель и овощи - 1,9 и 
1,4 тысячи гектаров соответственно. Яровой 
сев планируется провести на площади 628 
тысяч га, под пары будет отведено 256 тысяч  
гектаров.

По информации специалистов региональ-
ного минсельхоза, для проведения весеннего 
сева потребуется 65,4 тысячи тонн семян. По 
состоянию на 20 января заготовлено более  
66 тысяч тонн. Кроме того, сельхозпредприя-
тия активно ведут закупку минеральных удо-
брений. На сегодняшний день в хозяйствах 
области имеется в наличии более пяти тысяч 
тонн. Основные поставки удобрений ожида-
ются в марте - мае. 

По оперативным данным, в исправном со-
стоянии находятся 4520 единиц тракторов (82 
процента), 1600 единиц плугов (76 процен-
тов), 2640 единиц сеялок (77 процентов), 2264 
культиваторов (76 процентов). Подготовку 
сельскохозяйственной техники планируется 
окончить до 15 апреля.

В соответствии с планами на весенне-
полевые работы сельхозпроизводителями  
региона необходимо 16,5 тысячи тонн ди-
зельного топлива. Региональное отрас-
левое ведомство представило сводные 
данные о запланированных объемах приоб-
ретения горюче-смазочных материалов в НК  
«Роснефть» и Минсельхоз РФ.

В связи с ростом курса иностранных ва-
лют увеличилась стоимость минеральных 
удобрений, семян, средств защиты растений. 
«По нашим расчетам, с учетом удорожания 
материально-технических ресурсов сельхоз-
товаропроизводителям региона на проведе-
ние весенних полевых работ в этом году по-
требуется более 3,5 миллиарда рублей. Это на  
22 процента больше, чем год назад», - отметил 
вице-премьер - министр сельского хозяйства 
Александр Чепухин. Именно поэтому аграрии 
как никогда возлагают большую надежду на 
господдержку отрасли.

На поддержку сельхозтоваропроизводи-
телей Ульяновской области из федерального 
бюджета будет выделено 236,8 миллиона руб- 
лей на выплату субсидий. Средства будут на-
правлены на погектарную поддержку, приобре-
тение элитных семян, поддержку племенного 
животноводства, субсидии на реализованное 
молоко. В областном бюджете на поддержку 
сельского хозяйства в этом году предусмотре-
но 411,7 миллиона рублей, что на 25 процен-
тов больше, чем год назад.

Весенне-полевые работы обойдутся аграриям в 3,5 миллиарда

В области засеют 919 тысяч гектаров 

Энергетики грозятся отключить 7 тысяч 
потребителей-неплательщиков 

Жители Ульяновска долЖны  
энергетикам

85 млн руб. 

ЦифРа

олег долгов �

Для обмена опытом в сфе-
ре создания бизнес-климата 
Ульяновскую область посети-
ла делегация из Тюмени.

В состав делегации вошли 
члены правительства Тюмен-
ской области, представите-
ли управляющей компании 
«Индустриальные парки». 
Целью визита делегации ста-
ло изучение опыта по привле-
чению инвестиций, поддерж-
ке предпринимательства, 
развитию государственно-
частного партнерства. Как от-
метил первый вице-премьер 
Ульяновской области Алек-
сандр Смекалин, наибольший 
интерес вызвал опыт региона 
в части консолидации струк-
тур в сфере развития малого 
и среднего предприниматель-

ства, внедрение стандарта 
обеспечения благоприятного 
делового климата в муници-
палитетах, а также механизм 
реализации проекта по созда-
нию индустриальных парков.

«Опыт Ульяновской об-
ласти в части создания ин-
дустриального парка для 
нас очень полезен. Здесь на 
его территории в настоящее 
время реализуется поряд-
ка двадцати проектов. Мы, 
в свою очередь, находимся 
в стадии разработки, поэто-
му изучение ряда вопросов 
поможет нам на начальном 
этапе избежать многих оши-
бок. Отдельно стоит отме-
тить работу Корпорации по 
развитию предприниматель-
ства Ульяновской области, 
которая на своей площадке 
смогла сосредоточить основ-

ные функции по поддержке 
и развитию бизнеса, в Тю-
менской области, к примеру, 
такой консолидации нет», - 
прокомментировал замести-
тель директора департамента 
инвестиционной политики 
и государственной поддерж-
ки предпринимательства 
Тюменской области Леонид 
Остроумов.

В рамках визита делега-
ция посетила индустриаль-
ный парк «Заволжье», где 
представители Корпорации 
развития показали гостям 
действующие предприятия.
Эксперты отметили высокий 
уровень организации инду-
стриального парка, а также 
продуктивность визита для 
дальнейшего развития по-
добных парков Тюменской 
области.

В Ульяновск за инвестопытом 

Театральная династия 
В четверг, 22 января, в Ульяновском драматическом театре состоялась церемония 
вручения Губернаторской стипендии имени народного артиста Рф, лауреата Госу-
дарственной премии Рф бориса александрова лучшему молодому актеру года. 
«борис Владимирович был не только выдающимся театральным, но и обществен-
ным деятелем - депутатом Законодательного собрания. В областном парламенте 
судьба, увы, дала ему проработать всего два года. но осталась светлая память, 
которая сильнее времени. на сцене он показывал, как надо и как нельзя жить. 
к роли избранника народа относился так же - с совестью. на заседаниях не 
лицедействовал, не искал дополнительной популярности. но и не фальшивил - вы-
сказывал свою точку зрения, пусть она другим и не нравилась, - отметил спикер 
Зсо анатолий бакаев, вручив сертификат лауреата премии продолжательнице 
театральной династии, дочери бориса александрова марии Жежеле.

наследник Афанасенко 
Ульяновский спортсмен Александр Степанов признан луч-

шим нападающим чемпионата мира по хоккею с мячом среди 
юношей до 17 лет, завершившемся в Норвегии. В матче за золо-
тые медали первенства мира сборная России победила сборную 
Финляндии 9:4. Четыре гола в составе чемпионов забил Алек-
сандр Степанов. В итоге ему достались титулы лучшего бомбар-
дира соревнований и лучшего игрока финального матча. «Это 
нападающий от Бога. «Золотой мальчик», как все его называли 
в Норвегии. И это не только за его ярко-рыжий цвет волос. Сте-
панов на первенстве мира показал 100-процентную реализацию 
голевых моментов - редкое и очень ценное качество для нападаю-
щего. Более того, он мог бы сыграть еще лучше, ведь к первенству 
Саша подошел не в самой оптимальной физической форме. Но 
это все поправимо, ему просто нужно научиться правильно себя 
подводить к ответственным турнирам», - отметил тренер юноше-
ской сборной России Сергей Кухтинов. 

Опыт ГЧП
В Минздраве РФ состоялось совещание по подготовке засе-

дания Координационного совета ведомства по государственно-
частному партнерству. В его рамках Ульяновская область предло-
жила отразить в проекте методических рекомендаций перечень 
рисков для ГЧП, на которые необходимо обращать внимание 
участникам соглашения на каждом этапе реализации проекта. 
В итоге в документ были включены инициативы трех регионов: 
Калужской, Ленинградской и Ульяновской областей. Напомним, 
механизмы ГЧП применяются в регионе с  2007 года, когда  для 
оказания медицинской помощи больным с хронической почеч-
ной недостаточностью совместно с немецкой компанией «Фре-
зениус Нефрокеа» был открыт диализный центр. 

утверждение коэффициентов
Жилищно-коммунальный комитет областного парламента 

утвердил  резолюцию по итогам рабочего совещания «Реали-
зация Постановления Правительства РФ от 17.12.2014 № 1380  
«О вопросах установления и определения нормативов потре-
бления коммунальных услуг». Постановление предусматрива-
ет применение повышающего коэффициента при определении 
норматива потребления коммунальной услуги по отоплению, 
холодному и горячему водоснабжению, электроснабжению для 
потребителей, не установивших приборы учета потребляемых 
коммунальных ресурсов при наличии технической возможности.  
Участники заседания еще раз подтвердили, что повышающие 
коэффициенты - хороший стимул к установке приборов учета 
потребляемых коммунальных ресурсов. Это позволит защитить 
интересы добросовестных плательщиков и уменьшит объемы 
коммунальных услуг на общедомовые нужды.

Полёт с 15-ю тоннами 
Ульяновская авиакомпания «Волга-Днепр» доставила из 

Анапы в Мурманск 15-тонное оборудование для добывающей 
промышленности, предоставив заказчику целый комплекс 
инжиниринго-логистических услуг - от погрузки на уникальном 
оборудовании до доставки наземным транспортом к месту экс-
плуатации. Грузоперевозка состоялась на  модернизированном 
на Ульяновском авиазаводе по заказу «Волга-Днепр» воздуш-
ном судне Ил-76ТД-90ВД. Для погрузки техническая команда 
«Волга-Днепр» использовала специальное оборудование, опера-
тивно доставленное в Анапу из Ульяновска.  

ВСу для Ил-76мД-90А
ОАО «НПО «Аэросила» модернизирует газотурбинную 

вспомогательную силовую установку (ВСУ) для оснащения тя-
желых военно-транспортных самолетов Ил-76МД-90А, собирае-
мых на «Авиастаре», сообщил «АвиаПорту» информированный 
источник в области авиастроения. По его данным, на самолетах 
Ил-76МД-90А планируется установка модернизированных ВСУ 
типа ТА12А-76 вместо ВСУ ТА12А, установленных на строевых 
Ил-76МД. На сегодня работы по модернизации серийной ВСУ 
под Ил-76МД-90А практически завершены, и в январе планиру-
ется завершить ее испытания.
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Правительство Ульяновской области и ЗАО 
«Авиастар-СП» подписали соглашение о под-
держке хоккейного клуба «Волга». Церемония 
состоялась в рамках заседания попечительско-
го совета «Волги», в котором приняли участие 
руководители ведущих предприятий региона.

«Для укрепления позиций нашей хок-
кейной дружины нужно выстроить систему 
поддержки клуба. Два года нам понадобит-
ся на формирование состава команды, наша 
цель - войти в пятерку сильнейших клубов», 

- подчеркнул в своем выступлении губернатор  
Сергей Морозов.

При этом глава региона отметил, что для 
хоккейной «Волги» от предпринимателей 
важны не только финансовые вливания в каз-
ну клуба, но и идеи, которые помогли бы реа-
лизовать амбициозные спортивные планы.

Напомним, по поручению Сергея Моро-
зова с июня 2014 года реализуется план по 
реформированию ХК. В настоящее время про-
ведена работа по созданию новой автономной 
некоммерческой организации «Хоккейный 
клуб «Волга» Ульяновская область», выбрано 
новое руководство клуба.

По словам министра спорта региона Сер-
гея Кузьмина, уже завершен процесс ком-
плектования команды ХК «Волга». Заклю-
чены контракты с новыми игроками клуба. 
Обеспечены питание и проживание членов 
команды, а также своевременные выплаты по 
заработной плате игрокам «Волги». Оформ-
лены соответствующие документы на аренду 
помещений и ледового поля в здании Двор-
ца «Волга-Спорт-Арена», где организован 
учебно-тренировочный процесс команды.

Кроме того, согласована и утверждена сме-
та хоккейного клуба «Волга», которая не пре-
вышает 70 миллионов рублей. На его развитие 
из бюджета регионального центра выделено 
пять миллионов. На постоянной основе ведет-
ся работа по реализации программы привлече-
ния внебюджетных средств «Народная коман-
да». Проводятся переговоры со следующими 
компаниями и организациями: завод «Трех-
сосенский», ООО «Запад», ООО «Полигон», 
гостиница «Венец», «Лукойл».

Пойдет ли «Лукойл» по следам «Авиастара»?

«Волге» поставили задачу

аНдрей Маклаев �

В четверг, 22 января, скон-
чался председатель Федера-
ции организаций профсоюзов 
Ульяновской области Виктор 
Служивой.

Виктор Алексеевич родился 
7 сентября 1950 года в совхозе 
Жиренкопа Хобдинского района 
Актюбинской области Казахской 
ССР. Трудовую деятельность на-
чал в 1969 году радиотелемеха-
ником в городе Балхаше и про-
должил в 1971 году наладчиком 
на Ульяновском радиоламповом 
заводе (УРЛЗ) после обучения 
в техническом училище в го-
роде Актюбинске и службы в 
рядах Советской армии. После 
окончания Ульяновского поли-
технического института в 1977 
году работал на Ульяновском 
авиационно-промышленном 
комплексе (УАПК). В 1986 году 
избран заместителем председа-
теля профкома УАПК (позднее 
- ОАО «Авиастар»). С 1994 года 
по 2001 год работал на выборной 
должности заместителя пред-
седателя Федерации отрасле-
вых профсоюзов Ульяновской 
области. В 2001 году возглавил 
объединение организаций проф-

союзов Ульяновской области. На 
этой должности трудился до по-
следних дней жизни.

Губернатор Сергей Морозов 
сказал: «Виктор Алексеевич внес 
бесценный вклад в развитие ре-
гиона, долгие годы он отстаивал 
интересы трудящихся, прини-
мал активное участие в созда-
нии достойных условий работы 
для сотрудников предприятий и 
организаций, расположенных в 
Ульяновской области. Его ини-
циативность, компетентность и 
неравнодушие вызывают глубо-
кое уважение. Светлая память о 
замечательном и грамотном ру-
ководителе навсегда сохранится 
в нашей памяти».

ириНа аНтоНова �

О том, что в Ульяновской области принято 
решение об установке памятника детям войны 
по проекту архитектора из Можайска Андрея 
Касаткина на территории мемориала на пло-
щади 30-летия Победы, «Ульяновская правда» 
уже рассказывала. Инициатива принадлежит 
областному совету ветеранов, ее поддержали 
и другие общественные организации города, 
депутаты, студенты, школьники. 

-  Памятник детям войны призван уве-
ковечить память детей, погибших в военные 
годы, детей, принимавших участие в борьбе с 
оккупантами, работавших наравне со взрослы-
ми на заводах и в госпиталях, - рассказывает 
председатель областного совета ветеранов  
(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных 
сил и правоохранительных органов Сергей 
Ермаков. - Это люди, кому досталось трудное 
военное детство. Они все заслуживают того, 
чтобы память об их жизненном подвиге была 
увековечена. 

Среди 109 тысяч детей войны и сам Сергей 
Ермаков.  

- Помню, как мы, голодные 5 - 7-летние 

ребятишки, ходили в поле собирать колоски 
после комбайна, складывали их в холщовые 
мешки, висевшие через плечо. Но взять хотя 
бы один колосок домой было нельзя - за это 
наказывали. А взрослым за украденный ко-
лосок давали пять лет тюрьмы. Тогда все де-
лалось для фронта, для победы, - в ТВ-студии 
ИД «Ульяновская правда» поделился своими 
воспоминаниями Сергей Николаевич. 

На создание памятника нужны деньги. 
Пока удалось собрать лишь десятую часть от 
необходимой суммы. Сергей Ермаков обра-
тился за помощью ко всем жителям региона, 
напомнив, что до дня празднования 70-летия 
Победы осталось меньше ста дней. Он при-
звал каждого ульяновца внести кто сколько 
сможет. За неполные три месяца необходимо 
собрать еще три миллиона рублей.

Деньги можно переводить на расчетный счет
БИК 047308602 
к/с 30101810000000000602 
р/с № 40703810669000021607 в Ульяновском отделе-

нии 8588 г. Ульяновска 
ИНН 7303016570 
Назначение платежа: «Ульяновской региональной ор-

ганизации Всероссийской общественной организации ве-
теранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов».

29 лет в профсоюзном движении…

Соберём деньги на памятник детям войны

В благодарной памяти потомков
Сегодня исполняется пять лет со дня ухода из 
жизни Юрия Горячева, одного из самых ярких 
руководителей региона, который возглавлял 
Ульяновскую область на протяжении 13 лет -  
с 1987-го по 2001 год.

В свое время, отвечая на вопрос, кто он - коммунист, демократ или 
кто-то другой, Горячев сказал, что он ни тот, ни другой, ни третий и ис-
поведует одну политику - «политику совести». «Я - политик конкрет-
ного дела!» - в начале 90-х такая позиция оказалась наиболее правиль-
ной и фактически спасла Ульяновскую область от потери суверенитета,  
убежден губернатор Сергей Морозов. 

Сегодня на центральном городском кладбище (р.п. Ишеевка) он 
примет участие в возложении цветов к могиле Ю.Ф. Горячего. Здесь 
соберутся близкие, друзья, коллеги, представители органов власти, все, 
кто знал и работал с Юрием Фроловичем в самые непростые для стра-
ны годы, кому дорога память об этом неординарном человеке. Его уход 
ознаменовал собой окончание целой эпохи, переходного периода, когда 
вся страна, мы все мучительно и больно пытались понять свое место в 
новой жизни. А он уже навечно остался там, в своей эпохе, эпохе, кото-
рую сам же и творил.

Что отремонтировать  
по сертификатам, выберут сами 

аНдрей Маклаев  �

Областной бюджет выделит четыре миллиона рублей на сертифи-
каты для проведения ремонта в квартирах сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей.

Сертификаты выдадут 25 представителям этой категории. Напом-
ним, в соответствии с региональным законодательством дети-сироты 
и дети, оставшиеся без попечения родителей, после достижения 18 лет 
имеют право на получение сертификата на ремонт принадлежащего им 
жилого помещения. Сумма сертификата зависит от количества ква-
дратных метров, находящихся в собственности у получателя.

«Заявители сами выбирают, какой вид работ будет проводиться в 
их жилье. В квартирах чаще всего выбирается ремонт санузла, кухни, 
отделка комнат, решаются проблемы с проводкой и сантехникой, уста-
навливаются пластиковые окна. В частных домах наиболее актуаль-
ными являются ремонт пола и замена деревянных оконных блоков», 
- отметил вице-премьер - министр здравоохранения и социального раз-
вития области Павел Дегтярь.

По информации профильного ведомства, ремонтные работы осу-
ществляются подрядными организациями по договору, который заклю-
чается с лицом из числа детей-сирот, с последующим перечислением 
денежных средств из областного бюджета.

В 2014 году выдано и реализовано 15 сертификатов на общую сум-
му 1,8 миллиона рублей. Ремонт проведен в жилых помещениях, распо-
ложенных в Ульяновске, Димитровграде, Тереньгульском, Барышском, 
Ульяновском и Кузоватовском районах.

кирилл ШевчеНко �

За первую рабочую неде-
лю начавшегося года район-
ными специалистами Мно-
гофункционального центра 
государственных и муници-
пальных услуг (МФЦ) было 
зарегистрировано 2296 обра-
щений. При этом все острее 
встает проблема, как попасть 
на прием в центральный 
офис МФЦ - в здание на ули-
це Льва Толстого. 

Обсуждалась она и вчера, 
в ходе аппаратного совеща-
ния у губернатора. Притом, 
что еще в пятницу на сайте 
МФЦ появилось сообще-
ние, что заявители смогут 
осуществить предваритель-
ную запись на государствен-
ную регистрацию прав на 
недвижимое имущество и 
сделок с ним по телефону 
8 (8422) 27-40-27, очередь 
занимают чуть ли не с ше-
сти утра. Посетившая вчера 
утром МФЦ первый заме-
ститель председателя прави-
тельства области  Светлана 
Опенышева убедилась в этом 
лично, увидев, как создают-

ся «очередные» списки, в 
которых многие очередники 
записаны явно одной рукой. 
Неудивительно, что ходят 
упорные слухи о продаже за-
ветных мест в этой очереди.

Поступают многочислен-
ные жалобы на работу МФЦ 
и в региональное отделение 
«Единой России», о чем рас-
сказал секретарь отделения 
Виктор Корнев.  Ульяновцы 
вынуждены часами простаи-
вать в огромных очередях, 
чтобы сдать документы на 
оформление сделок с недви-
жимостью. Время ожидания 
приема документов растя-
гивается на несколько дней. 
Чтобы записаться на прием, 
люди вынуждены приходить 
задолго до открытия центров, 
писать номера на руках и от-
мечаться, многие остаются де-
журить на ночь. С открытием 
этих учреждений гражданам 
было гарантировано получе-
ние государственных услуг 
оперативно, без утомитель-
ного хождения по кабинетам 
чиновников и длительного 
ожидания в очередях в ре-
жиме «одного окна». Виктор 
Корнев отметил, что ситуа-

цию усугубляет завершение 
срока бесплатной приватиза-
ции жилья. По данным участ-
ников рейда «Контролер», 
поток людей, желающих 
оформить свои квартиры в 
собственность, увеличился 
вчетверо. Однако, по словам 
Корнева, это не снимает от-
ветственности с руководства 
МФЦ, потому что они были 
обязаны спрогнозировать се-
зонную активность граждан, 
и своевременно предпринять 
соответствующие меры. В ка-
честве срочных антикризис-
ных мер он предложил прод-
ление часов работы МФЦ до 
20.00, а также осуществлять 
прием документов в суббо-
ту и воскресенье: «Важно не 
допустить волны массовых 
возмущений и недовольства 
граждан, поскольку число 
желающих приватизировать 
жилье будет продолжать ра-
сти с каждым днем, а вместе 
с этим и время томительного 
ожидания».

Напоминаем, что в МФЦ 
можно записаться на офи-
циальном сайте  mfc.ulgov.ru 
или по телефону 27-40-27.

Число желающих приватизировать квартиры выросло вчетверо 

Будет ли МФЦ работать до 20.00?
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КредИтНый пОртфель 
рОссельхОзбАНКА пО 
ИтОгАМ 2014 гОдА дО-
стИг 1,45 трлН рублей

По итогам 2014 года кредитный 
портфель ОАО «Россельхозбанк» уве-
личился на 172 млрд рублей (на 13,5%) 
и достиг 1 трлн 445 млрд рублей. По-
следовательно развивая работу с кли-
ентами, за прошедший год банк нарас-
тил портфель кредитов юридическим 
лицам на 13,9%, до 1 трлн 168 млрд 
рублей, физическим лицам - на 11,9%, 
до 277 млрд рублей.

Несмотря на непростую эко-
номическую ситуацию в стране, 
Россельхозбанк в полном объеме 
выполняет все поставленные перед 
ним государством задачи по эф-
фективной финансовой поддержке 
АПК и смежных отраслей. В рам-
ках Государственной программы 
развития сельского хозяйства и 
регулирования рынков сельско-
хозяйственной продукции, сырья 
и продовольствия на 2013 - 2020 
годы Банк направил более 1 трлн 
рублей, в т. ч. в 2014 году порядка 
450 млрд рублей.

Одной из ключевых задач 
Банка является финансирование 
сезонных полевых работ (СПР), а 
также поддержка инвестиционных 
проектов, в том числе по производ-
ству импортозамещающей сель-
хозпродукции. Так, на проведение 
СПР в 2014 году направлено 148 
млрд рублей. По итогам года Рос-
сельхозбанк выдал корпоративным 
заемщикам АПК более 5 тыс. ин-
вестиционных кредитов на строи-
тельство, реконструкцию, модер-
низацию сельскохозяйственных 
объектов, приобретение животных, 
покупку сельскохозяйственной 
техники на общую сумму порядка 
60 млрд рублей. 

В 2015 году, несмотря на за-
медление темпов экономического 
роста, ОАО «Россельхозбанк» про-
должит планомерное увеличение 
кредитования АПК и активное 
участие в реализации проектов го-
сударственного масштаба.

федерАльНАя НАлО-
гОвАя службА НА-
МереНА НАчАть прО-
цедуру бАНКрОтствА 
ульяНОвсКОгО цеНтрА 
МИКрОЭлеКтрОНИКИ, 
ОсНОвНыМ АКтИвОМ 
КОтОрОгО являются 
зеМлИ в черте гОрОдА 

Еще в начале августа 2014 
года налоговики подали иск о 
банкротстве предприятия. Пово-
дом послужил долг УЦМ в раз-
мере почти 50 миллионов рублей 
по налогам и сборам.

Начало процедуры банкрот-
ства может затормозить развитие 
масштабного проекта по застрой-
ке участка УЦМ между поселка-
ми Дачный и Сельдь в Засвияж-
ском районе Ульяновска.

в ООО «сИМбИрсКИе 
стрОйМАтерИАлы» 
сеНгИлеевсКОгО 
рАйОНА пО-прежНеМу 
ОстАется зАдОлжеН-
НОсть пО зАрАбОт-
НОй плАте перед 
рАбОтНИКАМИ зАвОдА 

Предприятие имеет долги пе-
ред 328 работниками (уволенными 
и работающими). Задолженность 
по заработной плате составляет  
19,5 млн руб. В рамках действую-
щего законодательства проводится 
работа по нивелированию ситуа-
ции и погашению задолженности.  

успейте «АКтИвИрО-
вАть» прОгрАММу 
гОсудАрствеННОгО 
сОфИНАНсИрОвАНИя 
пеНсИй дО 31 яНвАря 
2015 гОдА 

До 31 января 2015 года сохра-
няется возможность сделать пер-
вый взнос в рамках Программы го-
сударственного софинансирования 
пенсий тем, кто вступил в програм-
му в предыдущие годы, но личных 
взносов не делал. Это касается всех 
участников программы, вступив-
ших в нее как в период с 1 октября 
2008 года по 1 октября 2013 года, 
так и в ноябре - декабре 2014 года. 

Андрей МАклАев �

Вешкаймский район отмечает 80-ю 
годовщину со дня образования. На се-
годняшний момент в некоторых сферах 
социально-экономического развития му-
ниципалитет является одним из передо-
вых районов Ульяновской области. Новое 
руководство района имеет все возмож-

ности поднять экономический рейтинг 
муниципалитета на более высокие пози-
ции. Неслучайно именно Вешкаймский 
район  был выбран губернатором Сергеем 
Морозовым в качестве площадки для  со-
вещания по перспективам развития пред-
приятий лесной отрасли. 

- Учитывая многопрофильность лес-
ной отрасли, подход к ее дальнейшему 

кирилл Шевченко �

В 2014 году неналоговые до-
ходы от управления областной 
собственностью составили более 
87 миллионов рублей.

Плановые показатели консо-
лидированного бюджета выпол-
нены по всем доходным источни-
кам, в частности по аренде земли 
и государственного имущества, 
продаже материальных и нема-
териальных активов, в том числе 
земельных участков.

По доходным источникам в 
муниципальных образованиях, 
в том числе от распоряжения и 
управления муниципальным иму-
ществом, земельными участками, 
а также от взимания земельного 
налога и налога на имущество  
физических лиц за январь - но-
ябрь 2014 года местные бюджеты 
получили более 100 миллионов 
рублей дополнительных финансо-
вых поступлений. Общие доходы 
муниципалитетов по этой статье 
составили порядка 1,9 миллиарда.

Значительно выросли доходы жителей реги-
она. Среднемесячная заработная плата уве-

личилась в четыре раза и к концу 2014 году составила 
21 тысячу рублей. Темп роста заработной платы на 
протяжении последних лет опережал среднероссий-
ский уровень.

Просроченная задолженность по заработной пла-
те снизилась в разы и на конец 2014 года составила 
всего 8,9 миллиона рублей против 132,4 миллиона в 
2005 году.

Уровень бедности населения (численность насе-
ления с денежными доходами ниже величины про-
житочного минимума) удалось снизить вдвое - с 29 
процентов до 14 от общей численности населения 
региона.

Необходимо отметить последовательное сниже-
ние количества безработных в области: уровень об-
щей безработицы снижен с 7,7 процента в 2005 году до 
менее 4,5 процента. В настоящее время Ульяновская 
область максимально приблизилась к уровню полной 
занятости, что статистически оценивается по величи-
не уровня регистрируемой безработицы в 0,5 процен-
та. По регистрируемой безработице регион занимает 
1-е место в ПФО как субъект с минимальным уров-
нем регистрируемой безработицы.

в Курсе делА









Антикризисная ставка  
на сельские территории

Леспромхоз в Шарлово будет модернизирован 

Муниципальная и государственная 
собственность счёт любит 

Полтора миллиарда  
для бюджета

Напомним, что  в 2014 году 
по распоряжению губернатора  
Сергея Морозова в области 
проводилась сплошная инвен-
таризация объектов земельно-
имущественного комплекса реги-
она, направленная в том числе на 
выявление и пресечение незакон-
ного и нецелевого использования 
участков.

Специалисты муниципальных 
образований провели инвентари-
зацию почти 500 тысяч объектов 
недвижимости и земельных участ-
ков и зафиксировали порядка 47 
тысяч нарушений, среди которых 
самым распространенным стало 
использование земельных участ-
ков без оформления правоуста-
навливающих документов.

Работа по выявлению и оформ-
лению в собственность поселе-
ний невостребованных земель-
ных долей продолжается. «При 
условии их полной реализации и 
устранения всех нарушений кон-
солидированный бюджет региона 
получит порядка полутора мил-
лиардов», - подчеркнул замести-
тель министра экономического 
развития - директор департамента 
госимущества и земельных отно-
шений Сергей Мишин.

Помощь органам местного 
самоуправления в сфере земельно-
имущественного комплекса ока-
зывает созданный по инициативе 
Сергея Морозова региональный 
земельно-имущественный инфор-
мационный центр. Основным на-
правлением его работы является 
содействие администрациям райо-
нов в оказании гражданам и юри-
дическим лицам муниципальных 
услуг по земельно-имущественным 
вопросам, в частности по предостав-
лению объектов капитального стро-
ительства и земельных участков в 
аренду, собственность или безвоз-
мездное пользование. 

ВРП стремится  
к трём сотням 

Премьера рубрики «Ульяновская 
правда» представляет новую рубрику  
«10 лет экономического роста».

стр.   1

развитию должен быть комплексным. 
Отрывать лесопромышленный комплекс 
от лесного хозяйства нельзя. Нам необхо-
дима внятная стратегия действий, долго-
срочное планирование развития всего 
лесного комплекса как единого организ-
ма, - подчеркнул губернатор.

Докладывая о состоянии отрасли в 
Вешкаймском районе, министр сель-
ского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области Алек-
сандр Чепухин акцентировал внимание 
на том, что общая площадь лесничества 
имеет порядка 43 гектаров, причем поч-
ти вся его территория находится в дол-
госрочной аренде у ООО «Шарловский 
леспромхоз» и ООО «Вешкаймское лес-
ное хозяйство». В 2014 году арендато-
рами перечислено платежей за исполь-
зование лесов в бюджетную систему 
страны порядка 12,1 миллиона рублей, 
в том числе в казну области поступило 
более шести миллионов, сообщил глава 
аграрного ведомства.

Губернатор ознакомился с произ-
водством ООО «Шарловский леспром-
хоз», на котором трудятся сто человек, 
где поручил разработать комплексную 
программу модернизации леспромхоза в 
Шарлово, а также предложил разработать 
и реализовать проекты, направленные на 
популяризацию сельского образа жизни.

«Мы продолжим развитие сельских 
территорий, создадим здесь новые рабо-
чие места и комфортные условия прожи-
вания. Очевидно, что любой кризис  село 
переживает легче, чем город. Поэтому в 
складывающейся экономической ситуа-
ции реализация данных проектов может 
стать одной из антикризисных мер», -  от-
метил губернатор.

Промзона «Заволжье» внесла весомый вклад  
в рост ВPП

Власти региона потребовали от лесопромышленников 
внятную стратегию действий. 
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На свободу с… новой  
специальностью
Автоэвакуаторы сделают  
в колонии.

лилиАнА рАхМАтуллинА �

В текущем году в Ульяновской области запланировано 
создать не менее 20650 рабочих мест. На эти цели, а также 
на содействие занятости населения из регионального и 
федерального бюджетов будет направлено 382 миллиона 
рублей. Планируется, что уровень регистрируемой безра-
ботицы не превысит 0,45 процента.

Примечательно, что создаются новые рабочие места 
не только за счет объемных инвестиционных проектов и 
не только на крупных предприятиях. (К примеру, «Авиа-
стар» объявил, что увеличит в наступившем году числен-
ность персонала на десять процентов - более чем на тысячу 
человек.) Создаются они даже… в учреждениях ФСИН.

Так, буквально на днях в исправительное учреждение 
№ 2, что в Новоульяновске, поступил заказ на изготов-
ление двух автоэвакуаторов. Об этом стало известно на 
встрече руководства областного ФСИН с  учредителем 
коммерческих организаций предпринимателем Владими-
ром Сидоровым. 

Ульяновский бизнесмен консолидировал интересы 
коммерческих организаций, готовых разместить заказы на 
изготовление продукции, пользующейся спросом, на базе 
центров трудовой адаптации осужденных в исправитель-
ных колониях.   

-  Я пошел на этот шаг осознанно. В исправительных 
учреждениях  есть хорошие промышленные площадки 
для создания необходимого производства. Кроме того, 
осужденные - хорошие специалисты. Ведь кроме отбыва-
ния наказания они получают и средне-специальное обра-
зование. Я не говорю уже о том, что все деньги остаются в 
областном бюджете, - комментирует свой выбор предпри-
ниматель.

Только в прошлом году он заключил договорных отно-
шений с подведомственными учреждениями УФСИН на 
сумму два миллиона 146 тысяч рублей и трудоустройством 
30 человек. Трудозанятость в колониях - одна  из важней-
ших мер  ресоциализации осужденных. Приобретая соци-
альные навыки в учреждениях, им легче адаптироваться 
впоследствии на свободе.  

Добавим, что производственные мощности  ФСИН по 
Ульяновской области позволяют изготавливать продукцию 
различного назначения: от постельных принадлежностей 
до деталей автомобилей, строительных смесей и даже пла-
стиковых окон. 

- В нашей системе созданы все условия для получения 
осужденными  профессионального образования. Имеется 
возможность  обучения в  девяти профессиональных учи-
лищах по профессиям, востребованным на рынке  труда: 
каменщик, повар, крановщик. За шесть месяцев до осво-
бождения осужденные зачисляются в школу подготовки 
к освобождению, в которой проводятся занятия по специ-
ально разработанной тематике с привлечением не только 
сотрудников всех служб учреждения, но и сторонних ор-
ганизаций, - рассказывает врио начальника УФСИН Рос-
сии по Ульяновской области Алексей Нецкин.

Полковник внутренней службы уверен, что грамотно 
проведенная работа с осужденными поможет избежать 
рецидива. Об  этом свидетельствует и статистика. Коли-
чество  отбывающих наказание второй раз по сравнению с 
2013 годом снизилось на  четыре процента.

Еще уменьшить количество «возвратов» в колонии 
должна недавно созданная автономная некоммерческая 
организация по оказанию помощи бывшим осужденным. 
В декабре прошлого года  все тот же предприниматель 
Сидоров зарегистрировал Центр социальной трудовой 
адаптации «Свобода». Эта организация призвана помочь 
лицам, освобождаемым из мест лишения свободы, найти 
работу и устроиться по избранному месту жительства. За 
помощью к нему уже обратились 14 человек - все полу-
чили работу по освоенным за решеткой специальностям и 
получают довольно неплохую зарплату - от 15 до 30 тысяч 
рублей в месяц.

Добавим, что в прошедшем году в Ульяновской об-
ласти было создано рекордное количество новых рабочих 
мест - 21275. Большая их часть появилась в сфере про-
мышленности, сельского, лесного хозяйства, в сфере ока-
зания услуг населению, включая развитие придорожного 
бизнеса и туризма.

По итогам года официальный уровень безработицы в 
регионе составил 0,44 процента, или 3020 человек. Уро-
вень среднемесячной начисленной заработной платы по 
крупным и средним организациям составил более 22,7 ты-
сячи рублей. Наибольшие темпы роста заработной платы 
достигнуты в сферах производства электрооборудования, 
электронного и оптического оборудования, организации 
отдыха и развлечений, культуры и спорта, образования.

Так, в апреле прошлого года 
был презентован эскизный 

вариант русского подворья, вклю-
чающий в себя русские царские па-
латы, закрытый двор, колокольню, 
молельную комнату и камерный зал. 
Проект получился очень красивым, 
вот только когда он будет воплощен в 
жизнь - пока непонятно. Впрочем, как 
напомнил в ходе осмотра строитель-
ства первого подворья глава региона 
Сергей Морозов, у многих ульяновцев 
изначально были большие сомнения в 
том, что «Национальная деревня» в 
Ульяновске будет построена. 

- А вот наши друзья из областной 
чувашской национально-культурной 
автономии не напугались и показа-
ли всем нам пример. И это здорово. 
Ульяновская область является много-
национальным субъектом Российской 
Федерации. Пропагандируя культу-
ру и историю своего народа, нацио-
нальные организации вносят вклад 
в сохранение исторической памяти, 
взаимно обогащают, развивают мно-
гонациональную культуру региона и 
России в целом. Крайне важно, что-
бы дети и взрослые гордились своим 
языком, традициями, знали историю, 
- подчеркивает Сергей Морозов.

Затопили баню по-чувашски
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Борщ становится деликатесом?
В настоящее время прокура-
тура Ульяновской области 

совместно со специалистами профиль-
ного ведомства, а также представителя-
ми Управления Роспотребнадзора и ре-
гионального Управления Федеральной 
антимонопольной службы проводит 
надзорные мероприятия, направленные 
на выявление и пресечение необосно-
ванного повышения цен на продукты 
питания.

Разумеется, рост цен характерен не 
только для Ульяновской области. По 

словам руководителя регионального 
минсельлесхоза Александра Чепухина, 
среди 14 городов Приволжского феде-
рального округа потребительские цены 
в Ульяновской области на 19 групп  про-
довольственных товаров из 29 групп 
продуктов питания, отслеживаемых  
Росстатом, занимают с 1 по 7 место, на-
чиная от минимальной цены. При этом 
ни по одному продукту Ульяновская 
область не занимает последнее место. 
Стоимость того же сахара, ставшего в 
нашем регионе лидером по росту цен, 
во многих субъектах выше. По данному 
показателю область занимает 10-е место 
среди регионов ПФО. Средняя цена на 

сахар-песок у нас - 53,71 рубля за кило-
грамм. Разница от занимающей послед-
нее место Йошкар-Олы составляет 2,69 
рубля, или 5 процентов.

Впрочем, тот факт, что у «соседей» 
продукты тоже дорожают, совсем не 
утешает. Главный вопрос - что будет с 
ценами дальше? Прогнозы в этом отно-
шении не слишком оптимистичны. Ско-
рее всего, рост цен на продукты питания 
продолжится. По словам генерального 
директора ОАО «Молочный завод» Ро-
мана Коржова, повышение 

стоимости молочных  продуктов в  пер-
вом квартале этого года неизбежно.

- Цена изменится примерно на  
7 процентов. И это повышение не яв-
ляется спекулятивным, оно полностью 
обосновано повышением стоимости 
молока-сырья, ингредиентов в виде 
сахара и закваски, упаковочных мате-
риалов, оборудования, а также увели-
чением ставки по кредитам. Необосно-
ванный рост цены на готовый продукт  
нам, производителям, не выгоден в 
первую очередь, - подчеркивает Кор-
жов. -  Плюс один процент  роста цены 
уменьшает  продажи на 1 - 1,5 процента, 
что ведет к уменьшению объемов пере-

работки и, как следствие, к увеличению 
себестоимости  производства продукта, 
поэтому к процессу изменения цен мы 
подходим очень осторожно. 

Дорожать будет также сезонная 
продукция - овощи и фрукты. На сто-
имость таких продовольственных то-
варов, как мука и хлеб, в ближайшие 
два-три месяца может повлиять рост 
цен на зерно. Избежать серьезных ко-
лебаний в Ульяновской области дол-
жен помочь сформированный ранее 
региональный фонд зерна и овощей. 
Для стабилизации ситуации с цено-
образованием и обеспечения жите-
лей продукцией местного производ-
ства в области также запланировано 

проведение сельскохозяйственных 
ярмарок в феврале - апреле с участи-
ем фермеров и предприятий пищевой 
промышленности региона. 

Среди более долгосрочных мер 
- создание альтернативной товаросо-
проводительной сети «Фермерский 
базар», а также расширение сети 
магазинов «Фермерская лавка». По 
словам губернатора Сергея Морозо-
ва, предлагаемые форматы торгов-
ли призваны не только обеспечить 
ульяновцев широким ассортиментом 
экологически чистой продукции, но 
и предложить приемлемую ценовую 
политику. 

Пока построенные помещения 
в чувашском подворье пустуют, од-
нако к лету в музее появится экспо-
зиция, отражающая быт и культуру 
этого народа, а  в здании гостиницы 
кроме уютных номеров откроется 
лавка с сувенирами. Между тем не-

которые объекты в строящемся под-
ворье уже полностью готовы к показу. 
Среди них - чувашская баня, которую 
специально затопили, чтобы проде-
монстрировать первым гостям, по-
сетившим площадку в ходе осмотра 
строительства.
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Сегодня Россия отмечает 71-ю 
годовщину прорыва блокады 
Ленинграда - одной из самых 
продолжительных и страшных 
осад за всю историю человечества. 
Блокада Ленинграда длилась 
872 дня, за это время погибло, 
по разным данным, от шестисот 
тысяч до полутора миллионов 
человек. На Нюрнбергском 
процессе фигурировала цифра 
632 тысячи, причем только 
три процента из них погибли 
от бомбежек и артобстрелов. 
Абсолютное большинство людей 
убил голод…

Назвали в честь тетки
…До сих пор жительница Засвияжского 

района Ульяновска Клеопатра Богданова 
всем плюшкам, булкам и пирожным пред-
почитает кусок обычного черного хлеба. 
И никогда ни она, ни ее дети и внуки не 
выбрасывают ни одну крошку съестного: 
остатки каши, макарон, булок и прочее 
собираются в специальный пакет, потом 
ими кормят птиц. Слишком часто ей и во 
сне, и наяву виделся этот кусок хлеба - да 
не современного, а того, блокадного, с до-
бавками из обойной пыли, ветвей березы, 
луба сосны, целлюлозы и бог знает чего 
еще.  «Сто двадцать пять блокадных грамм 
с огнем и кровью пополам…» даже сейчас 
иногда снятся… 

Клеопатра Киппо родилась в Ленингра-
де в рабочей семье: и отец, и мать трудились 
на оружейном заводе имени Воскова. Сво-
им необычным именем она обязана своему 
отцу, финну по национальности, который 
назвал свою среднюю дочку в честь сестры, 
живущей в Финляндии. Так что у Клеопа-
тры или Клеры, как ее называли близкие, 
как в романах Диккенса, имелась богатая 
тетушка за границей. Только в судьбе своей 
советской родственницы она никакой роли 
не сыграла - не то время было.

Когда началась Великая Отечествен-
ная, Клере было четырнадцать, и она хоро-
шо помнит предыдущую войну, финскую:

- Уже тогда стало плохо с продуктами, 
приходилось выстаивать огромные оче-
реди. Школы не работали, в нашей разме-
стили госпиталь. Мы каждый день ходили 
туда как на работу, помогали раненым и 
медсестрам, бегали солдатикам за табаком 
и всякой мелочью. Домой возвращались с 
кучей окровавленных бинтов, за ночь их 
надо было выстирать и просушить, а утром 
принести в госпиталь. У нашей семьи был 
свой дом в знаменитом Разливе, до ленин-
ского шалаша за пять минут можно было 
дойти. К нам на постой определили не-
сколько солдат, так они нас подкармлива-
ли: то щи с мясом принесут в котелке, то 
кашу с тушенкой. Тогда мы еще не знали, 
что такое настоящий голод…

Отец Клеопатры ушел на фронт спустя 
тринадцать дней после начала войны.  По-
пал на Карело-Финский фронт, в разведро-
ту. Несколько раз уходил от погонь - был 
очень хорошим спортсменом, занимался и 
лыжным, и конькобежным спортом. С вой-
ны вернулся в орденах и только тогда узнал, 
что довелось пережить его девочкам в эти 
страшные годы. А жену в живых не застал…

Каннибализм по-соседски
- В 1942 году я поступила в ремесленное 

училище, - вспоминает Клеопатра Алексан-
дровна. - Работала на заводе сверловщи-
цей. Первую осень и зиму немцы бомбили 
город особенно интенсивно. Обязательная 
бомбежка - в восемь, по ним часы можно 
было сверять. Когда начался настоящий 
голод, люди стали умирать прямо у станка. 
Смотришь, станок работает, а рядом рабо-
чий уже умер. Вообще трупы были везде 
- на улице много мертвых лежало, убирать 
их было некому, особенно когда холода на-
чались. Ужасно, но в конце концов к этому 
привыкаешь. Мы еще и в санитарном взво-
де были - помогали тем, кому можно было 

помочь, и на дежурства ходили - «зажигал-
ки» тушить. Сами тоже еле ноги таскали, 
но кто-то же должен был это делать.

Новый 1942 год семья Клеопатры встре-
чала  с царским для блокадного Ленингра-
да блюдом - вареной кошкой. А перед этим 
мама послала Клеру к соседке - занять ка-
стрюльку, чтобы сварить мясо. Ни мать, ни 
дочь не предполагали, каким ужасом мог 
закончиться этот визит:

- Кошку, уже освежеванную, принесла 
старшая сестра Женя. Сказала, что это им 
на заводе мясо к празднику выдали. Про то, 
что это кошка, промолчала, рассказала уже 
после войны. Мама и послала меня к тете 
Марусе за кастрюлькой. Она увидела меня 
- обрадовалась, стала в комнаты зазывать. А 

ее дочь, моя одноклассница, быстро подве-
ла меня к другому выходу и говорит: «Беги 
домой сейчас же!». Вскоре выяснилось, что 
тетя Маруся с ума сошла из-за голода, и 
убивала всех, кто к ним в дом заходил. У 
нее в подполе нашли большую бочку с за-
соленной человечиной…

Когда суточная норма хлеба была уре-
зана с двухсот пятидесяти до ста двадцати 
пяти граммов, люди начали умирать массо-
во. На улицах везде лежали трупы. Клео-
патра Александровна помнит, как сбили 
несколько наших самолетов с продоволь-
ствием, и весь суточный рацион несколь-
ко дней подряд составлял сухарик весом 
в шестьдесят два грамма. Это кусочек, по 
размерам в половину женской ладони. 

- Голод был самым страшным. Страшнее 
бомбежек, артобстрелов, непосильного тру-
да. Мы варили холодец из столярного клея, 
пекли лепешки из горчицы - ее нужно было 
очень долго вымачивать, а то это «блюдо»  
сжигало внутренности. Те, кто не «додер-
живал», умирал в мучениях. Мы съели ма-
мину шубу - разодрали ее на полоски, намо-
тали на кочергу, в печке опалили шерсть, а 
оставшуюся кожу долго жевали. Обдирали 
и ели молодые сосновые ветки - там у них 
есть слой такой сладковатый. Конечно, 
все это скорее обманывало чувство голода, 
питательных веществ ведь там не было. Я 

высохла так, что у меня не закрывался рот, 
а зубы торчали наружу, как у кролика. А 
ноги, наоборот, отекли прямо до слоновьих. 
Ходила следующим способом: в букваль-
ном смысле слова брала одну ногу руками, 
двигала ее, потом другую, и так далее. 

Смерть от… хлеба
В августе 1942 года Клеопатра вместе 

с сестрами и матерью была эвакуирована 
в город Куйбышев. Путь через Ладогу был 
смертельно опасен, немцы бомбили посто-
янно. Три раза командовали погружаться 
на пароход и трижды давали отбой из-за об-
стрелов. Отчалили только поздним вечером. 
На судне эвакуировали учащихся сразу не-
сколько реальных училищ: из осажденного 
города старались вывезти молодежь.

- Немцы начали обстреливать пароход 
и сбрасывать бомбы, когда мы были на се-
редине Ладожского озера. Судно так раска-
чивалось, я не раз думала, что мы вот-вот 
перевернемся. Один снаряд попал на па-
лубу, но экипаж быстро заделал пробоину, 
а зениткам, которые были установлены на 
судне, удалось сбить фашистский самолет. 
Остальные улетели. Утром мы прибыли в 
Тихвин, недавно освобожденный от нем-
цев. Нам дали кирпичик хлеба, пшенную 
кашу и небольшой кусочек колбасы. Мы 
ели и плакали от счастья…

Дальше эвакуированных ленинградцев 
повезли на поезде. Немцы не оставляли их 
в покое, бомбежки продолжались по всему 
пути эшелона. А в вагонах разыгрывались 
свои драмы, являющиеся продолжением 
блокады. 

- Нам на дорогу паек раздали, и некото-
рые ребята, особенно те, которые без роди-
телей ехали, на этот хлеб набрасывались и 
съедали его сразу весь. А после долгой го-
лодовки наедаться же нельзя - сразу заво-
рот кишок и смерть. Трупы прямо на ходу 
из вагонов выкидывали. А у нас мама паек 
отобрала и давала совсем понемножку. Так 
у Жени, старшей сестры, нечто вроде по-
мутнения рассудка случилось. Она меня 
в тамбур вытащила и говорит: давай мать 
с поезда сбросим! Я ей: мол, ты что, с ума 
сошла? А она чуть не плачет: а почему она 
нам хлеб не дает? Мало мы голодали?

«10 лет не могла наесться…»
Вскоре после приезда в Куйбышев Кле-

опатра ослепла - сказались последствия го-
лода. Ее возили по больницам, и везде от-
казывались принимать: говорили, что жить 
девочке осталось от силы полчаса. Но один 
пожилой врач в госпитале принял ее, и уже 
через две недели зрение вернулось. Со вре-
менем усиленное питание и лечение подня-
ли девушку на ноги. Через три месяца она 
выписалась из госпиталя и устроилась на 
работу в мастерские имени Масленникова. 
В 1943 году вступила в комсомол, а в 1944 
году по призыву партии «Молодежь на про-
рыв заводов» в составе группы ленинград-
ских ребят уехала в Омск. Они работали на 
авиационном заводе с полным циклом. Там 
производились все детали, там же собира-
лись самолеты, и оттуда они улетали сразу 
на фронт. Девушка работала токарем, свар-
щицей, полировщицей. В Омске Клеопатра 
встретила день Победы. 

- Это был самый счастливый день. На 
заводе непрерывно гудели все гудки, совер-
шенно незнакомые люди обнимались, пла-
кали и смеялись. То же самое происходило 
и на улицах города. 

Но еще два года Клеопатру не отпуска-
ли с завода. Только в 1947 году она верну-
лась в родной Ленинград. Там она разыска-
ла свою младшую сестру Нину, которую 
спасли буквально чудом. Она с матерью 
вернулась в Ленинград в 1944-м, но Анфи-
са Семеновна не дожила до Победы.

- Она умерла за три месяца до 9 мая. А 
Нина заболела костным туберкулезом. Ее 
нашли, когда проверяли дома и выносили 
оттуда мертвых. Думали, что и она умерла, 
но когда откинули одеяло, Нина открыла 
глаза…

Через два года Клеопатра вышла замуж 
за летчика Виктора Богданова, с которым 
познакомилась еще в Омске. Началась 
классическая жизнь жены офицера - сей-
час она даже не может припомнить, сколь-
ко «мест дислокации» им пришлось сме-
нить. Но вот уже пятьдесят лет Клеопатра 
Александровна - жительница Ульяновска, 
который стал последним местом службы 
ее мужа. У нее два сына, которые пошли по 
стопам своего отца, став военными, и дочь. 
А еще внуки и уже пять правнуков. 

- Вы знаете, я все время молюсь, чтобы 
бог уберег их от таких испытаний, которые 
мне в начале жизни выпали, - говорит на 
прощание Клеопатра Александровна. - Ве-
рите, я после блокады больше десяти лет 
досыта наесться не могла. Уже замужем 
была, съем на обед тарелку супа, а сама еще 
и две, и три бы съела! А стыдно: подумают - 
что за обжора такая. Так что это чувство го-
лода еще очень долго уходить не хотело…

Ей до сих пор снится хлеб…

Блокада Клеопатры

Клера с подругой в Омске после госпи-
таля. Танец на концерте художествен-
ной самодеятельности

Семь десятилетий не изгладили из памяти ужасов блокады

Клеопатра Александровна приехала в 
Ульяновск вместе с мужем-офицером

Среди наград Богдановой - медаль  
«За оборону Ленинграда»
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Оперетта в Ульяновске - жанр ред-
кий. И потому - любимый и востребован-
ный. Особенно, если это «Московская 
оперетта». И блестящий, искрометный, 
неустаревающий «Мистер Икс» Имре 
Кальмана. В минувшую субботу имен-
но такой праздник случился на улице 
ульяновских любителей легкого жанра 
и предтечи мюзикла. Гастрольный вари-
ант разве что чуть-чуть проиграл в сце-
нографии. Но выездные декорации, хоть 
и бедненькие, столичные актеры при-
везли. И все же это не диван и три стула 
на фоне «черного кабинета», как обычно 
бывает у заезжих антрепренеров. Вечно-
му искусству оперетты в ДК «Губерна-
торский» внимала и «УП».

Кроме декораций, и придраться по 
большому счету не к чему. Спектакль идет 
настолько на одном дыхании, что антракт 
кажется лишним и напрягает. Актерский 
состав подобран почти идеально. Лицедеи 
не просто безупречно ученически пропе-
вают вокальные номера, проговаривая 
между делом текст. Каждый из них даже 
в маленькой роли легок и вдохновенен. 
А исполнители главных партий - мечта 
меломана. Могли бы привезти третий 
состав. Но мистера Икса и Теодору игра-
ют несравненные корифеи российской 
оперетты Елена Ионова и Дмитрий Шу-
мейко. Последний выступил еще и режис-
сером спектакля. Профессиональный по-
становочный почерк читается сходу. Все 
просто, ясно и лаконично практически до 
минимализма. 

Вместе с тем режиссура Шумей-
ко - передовая, уверенная, твердая. Все 
построено ясно и предельно конкретно. 
Ни одной лишней эскапады. Все жесты 
и движения по делу. Каждый номер - за-
конченная композиция. Каждый эпизод 
самостоятелен и в то же время органич-
но вписывается в общую канву сюжета. 
Все, вплоть до деталей костюмов, - клас-
сически выдержано по стилю и эпохе. 
Шумейко знает, для чего и о чем он по-
ставил хрестоматийную оперетту. После 
спектакля он признается, что эта поста-
новка - часть его жизни. Важный этап 
творческой биографии. И он перешаги-
вает новый рубеж, с честью выдержива-
ет это испытание. 

В оперетту  
из балетных…

Дмитрий Шумейко даже танцеваль-
ные номера для оперетты ставил лично. 
«В театре нужно уметь все!» - учила его 
Татьяна Шмыга. С ней он крепко подру-
жился на юбилейном концерте легенды 
«Московской оперетты». В 2008 - 2009 
годах они со Шмыгой даже провели 
цикл совместных выступлений.

- А еще я ведь однажды даже в балете 
танцевал, - вдруг вспоминает с улыбкой 
Дмитрий Петрович. - И не где-нибудь, 
а в самой Мариинке. Ставили «Карна-
вал» Михаила Фокина. Так вот, я там 
плясал Панталоне. И знаете, что было 
для меня самым непривычным? То, что 
надо молчать…

Шумейко признан лучшим отече-
ственным мистером Иксом со времен 
легендарного и неподражаемого Георга 
Отса.

- Недочеты, конечно же, есть, и в 
Ульяновске мы не были во всем безупреч-
ны, - не скрывает Дмитрий Петрович. 

- Но спектакль сделан так, что зритель 
ничего не замечает. Это выше уровня 
восприятия публики… Мистер Икс - это 
я. И главную партию пою о себе. Это мое 
стремление к загадочности, мягкости, 
утонченности, истинному благородству 
и изысканному аристократизму.

И, между прочим, невозможно ина-
че, когда на сцене рядом такая женщина 
и партнерша. Народная артистка Рос-
сии Елена Ионова в роли Теодоры выше 
всяких похвал: великолепное меццо-
сопрано, грация, чувственная и проник-
новенная манера. Равнодушным остать-
ся невозможно. Елена Евгеньевна не 
первый год является примадонной теа-
тра «Московская оперетта». Кроме того, 
желанный гость на многих зарубежных 
оперных фестивалях. 

Прокрустово ложе  
для оперных примадонн
Она - одна из немногих певиц в на-

шей стране, кто состоит в штате сразу 
двух столичных театров: солирует еще и 
в московской «Геликон-Опере». Ионова 
- кладезь театральных баек. Например, о 
специальной театральной колонне.

- Есть такая возле стены в театре 
«Геликон-Опера». В промежуток между 
ними запускают солисток, нанимающихся 
на работу. Прошла между колонной и сте-

ной - добро пожаловать на сцену. Иными 
словами, голосистые, но тучные артистки 
- вне эстетики этого театра. Но это не же-
лезное правило, не обязательный тест на 
профпригодность. В театре их немного, но 
все же есть крупные вокалистки, фактура 
которых в некоторых ролях идет только 
на пользу создания образа.

Между тем стройная красавица Ио-
нова - прекрасное подтверждение теа-
тральной шутейной традиции «Геликон-
Оперы». Где одной из ярких ее работ 
в свое время стала роль медсестры в 
спектакле «Упавший с неба» по мотивам 
оперы Сергея Прокофьева «Повесть о 
настоящем человеке».

- При упоминании этого произве-
дения, - продолжает Елена Евгеньевна, 
- люди обычно усмехаются: это там, где 
главный герой ползет во время арии, хор 
поет «отрежем Мересьеву ногу» и есть 
даже поющий медведь? Ничего этого 
в нашей партитуре нет. Из трехактной 
партитуры выбраны только лучшие эпи-
зоды: хор «Зеленый дубок», колоритные 
танцы, потрясающая по трагическому 
накалу сцена бреда Мересьева. Введены 
несколько номеров из другого популяр-
ного произведения Прокофьева - канта-
ты «Александр Невский». А декорации 
воссозданы по мотивам фотохроники 
авиакатастрофы в Иркутске девятилет-
ней давности.

свободное время Вторник, 27 января 2015 г. 
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Мистер Икс - это судьба
Ульяновск «осветили» звёзды «Московской оперетты».

Организатор торгов - конкурсный управ-
ляющий ООО «Модерато» (432023, г. Ульяновск, 
ул. Профсоюзная, 56, ИНН 7326042288, ОГРН 
1127326002132) Батырев Алексей Александрович 
(ИНН 732500037988, СНИЛС №119-605-915-
69, адрес: г. Ульяновск, пер. Комсомольский, д. 3,  
оф. 111) сообщает, что торги № SBR013-
1411280001 на ЭТП ЗАО «Сбербанк-АСТ» по 
продаже имущества должника признаны несосто-
явшимися, т.к. допущен один участник. Договор 
купли-продажи заключен с единственным участ-
ником торгов - Мустаевым Андреем Алексееви-
чем (432044, г. Ульяновск, 1-й пер. Благодатный, 
д. 14/4) по начальной цене. Заинтересованность 
Мустаева А.А. по отношению к должнику, кре-
диторам, арбитражному управляющему отсут-
ствует. Арбитражный управляющий НП СОАУ 
«Альянс» в капитале Мустаева А.А. не участвует.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка 
Настоящим извещением уведомляем участников долевой собственности на земельный участок 

с кадастровым номером 73:06:020701:1 о месте и порядке ознакомления с проектом межевания зе-
мельного участка, образованного в счет земельной доли (земельных долей). Предметом согласования 
являются размер и местоположение границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка.  
Заказчик работ: Баратюк Ю.В. Почтовый адрес: 433768, Ульяновская область, Кузоватов-
ский район, с. Приволье, тел. 89022457495. Проект межевания земельных участков подготов-
лен кадастровым инженером Могориной Ольгой Александровной. Почтовый адрес: 432072,  
г. Ульяновск, 1-й проезд Инженерный, д. 17, ООО «Ариана». Адрес электронной почты:  
d.nosov@bk.ru. Контактный телефон 8-909-356-56-56.  Кадастровый номер исходного земельного 
участка 73:06:020701:1, расположенного в границах СПК «Кузоватовский» Кузоватовского райо-
на  Ульяновской области.  С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по 
адресу: 432072, г. Ульяновск, 1-й проезд  Инженерный, д. 17, ООО «Ариана», тел. 8-909-356-56-56. 
Возражения просим направлять в письменной форме в течение тридцати дней со дня опубликования 
данного извещения по адресу: 432072, г. Ульяновск, 1-й проезд  Инженерный, д. 17, ООО «Ариана» и  
432044,  г. Ульяновск, ул. Кольцевая, д. 50, филиал ФГБУ «ФКП Росреестра» по Ульяновской области.  
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Подпишись на «Ульяновскую правду» с любого месяца индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы  звоните по тел. 8 (8422) 41-04-32

встреча  
с детским писателем

В рамках областного межведом-
ственного проекта «Литературная 
филармония» в Центральной дет-
ской библиотеке поселка Ишеевка 
Ульяновского района пройдет твор-
ческая встреча с писателем Евгени-
ем Миллером, организованная спе-
циалистами Ульяновской областной 
библиотеки для детей и юношества  
им. С.Т. Аксакова.

Автор сборника озорных, веселых и 
поучительных школьных историй «Мой 
друг Юрка» Евгений Миллер расскажет 
ребятам о том, как пишет свои рассказы, 
где находит сюжеты для них, кто являет-
ся прототипом главных героев.

начало в 11.30
 

От шедевра  
к детской иллюстрации

В канун дня рождения Пластова в 
Ульяновской областной библиотеке для 
детей и юношества имени С.Т. Аксакова 
будет открыта выставка постеров «От 
шедевра к детской иллюстрации». 

Аркадий Александрович умело ис-
пользовал фрагменты и сюжеты своих 
выдающихся полотен в иллюстрациях 
детских книг. О таланте мастера, его 
самобытном творческом почерке рас-
скажут научные сотрудники музея  
А.А. Пластова. 

В дне искусства примут участие 
фольклорный коллектив ДШИ № 7 «Та-
лина» под руководством Анны Шелег и 
мастерская «Народные промыслы» об-
ластного Дворца творчества детей и мо-
лодежи под руководством педагога Гали 
Елисеевой.

начало в 12.00
155-летию А.П. Чехова  
посвящается...

Отдел читальных залов Двор-
ца книги приглашает на книжно-
иллюстративную выставку «Пе-
чальным юмором серьезный Чехов», 
посвященную 155-летию со дня рожде-
ния писателя.

На выставке будут представлены 
произведения Чехова в различных ре-
дакциях и материалы периодической 
печати.

За 25 лет творчества Антон Павло-
вич Чехов создал около 900 различных 
произведений: короткие юмористиче-
ские рассказы, серьезные повести, пье-
сы, многие из которых стали классикой 
мировой литературы. Художественные 
открытия Чехова оказали огромное 
влияние на литературу и театр XX века. 
Его драматические произведения, пере-
веденные на множество языков, стали 
неотъемлемой частью мирового теа-
трального репертуара.

не пропусти!

28

Дементьева   
ждём в феврале

Встреча с поэтом, лауреатом Го-
сударственной премии СССР Ан-
дреем Дементьевым переносится на 
февраль, сообщает Минкульт.

Напомним, ранее визит класси-
ка советской и российской поэзии 
был запланирован на 28 января в 
рамках открытия Года литературы в 
Ульяновской области.

По информации министерства 
искусства и культурной политики, 
приезд Андрея Дементьева в регион 
переносится в связи с его участием 
в официальном открытии Года ли-
тературы в России. Торжественную 
церемонию он посетит по пригла-
шению Президента РФ Владимира 
Путина.

Планируется, что творческий 
вечер с Андреем Дементьевым со-
стоится в Ульяновской области 
12 февраля. Визит поэта в регион 
продлится два дня.

январь

29
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В «NEBOLSHOМ TEATPЕ» пройдёт торжественное 
открытие марафона искусств  
«БЕЛОРУССКИЙ ВОКЗАЛ» 

Во второй части вечера состоит-
ся показ спектакля «Простые вещи». 
«Простые вещи» - поэтический спек-
такль о войне по стихам В. Высоц-
кого, Б. Слуцкого, Е. Винокурова, Г. 
Шпаликова, Б. Окуджавы. Мирная 
жизнь, разговор с другом, цветы для 
любимой, улыбка мамы, письмо из 
дома - все это так привычно для нас, 
порой даже обыденно. Сегодня мы мо-
жем свободно наслаждаться или вовсе 
не замечать этих простых вещей, ко-
торые стали доступны нам благодаря 
беспримерным подвигам людей, за-
щищавших нашу страну. Спектакль 
«Простые вещи» - наша благодарность 
воинам, защитившим нас, отдавшим 
свои жизни за нашу возможность 
жить, творить и радоваться жизни.
начало в 16.00 

Ульяновский дом музыки приглашает  
в литературно-музыкальную гостиную

Концерт «Мы были высоки, русоволосы…» посвящен 70-летию По-
беды. В камерном зале филармонии прозвучат любимые песни военных 
лет, стихи поэтов-фронтовиков под аккомпанемент баяна и рояля. Памя-
ти великим тем годам, памяти павших будут посвящены произведения в 
исполнении органа и солистов филармонии Ave Maria Каччини и «Ада-
жио» Альбиноне, а также другие произведения. В этот вечер прозвучат 
стихи поэтов-фронтовиков - Давида Самойлова, Константина Симоно-
ва, Юлии Друниной, Николая Старшинова, Юрия Левитанского, Мусы 
Джалиля и Николая Майорова.
начало в 18.30

Выставочный зал «На Покровской»  
представляет выставку «Зимние истории»

По традиции экспозиция представляет работы художников-
иллюстраторов сказок о зиме, а также работы дизайнеров и фотографов.  
Среди участников выставки - ульяновские художники-иллюстраторы  
Л. Иванова, А. Филиппова, А. Суркова, Е. Кривошеева, П. Клемен-
тьев. Впервые экспонируется в Ульяновске Дарья Сидорова - молодой 
дизайнер (г. С.-Петербург), автор тонких акварельных открыток и ил-
люстраций. Экспозицию дополняет серия эскизов коллекции зимней 
детской одежды от модельера А. Кириллина. Источником вдохновения 
для него стали мороженое и шоколад. Студия декора «Конфетти» и  
Art balbatro представят авторский праздничный интерьерный декор, от-
крытки, игрушки. Еще один дебютант выставки - витражная мастерская  
«Гранат» (г. Ульяновск).  

Во Дворце книги - выставка-портрет  
«Волжский богатырь русской поэзии.  
Н. Благов - основатель поэтического движения 
Ульяновской области»

Детство и юность будущего поэта прошли в деревне Андреевка Чер-
даклинского района Ульяновской области. Здесь он окончил начальную 
школу, после чего продолжил обучение в Крестово-Городищенской сред-
ней школе. Затем - факультет русского языка и литературы Ульяновского 
пединститута.

В музее-усадьбе городского быта  
«Симбирск конца XIX - начала ХХ вв.»  
выставка «В каждой избушке - свои игрушки» 

Сегодня, когда для мам и пап остро стоят во-
просы: «Какой же метод воспитания выбрать? 
Все ли игрушки одинаково полезны?», мы ре-
шили помочь нашим потенциальным посетите-
лям на них ответить. На выставке представлены 
игрушки конца XIX - начала ХХ вв. из фондо-
вого собрания Музея-заповедника «Родина В.И. 
Ленина» и частной коллекции Т.С. Василенко.  
Воображение детей XIX в. будоражили игру-
шечные экипажи, крокет, фарфоровые куклы и 
медвежата из плюша с секретом внутри! Совет-
ских детей - пластмассовые пупсы, домино, мас-
сивные самосвалы в песочнице и игра в магазин. 
Возможно, многие впервые увидят немецких 
коллекционных фарфоровых кукол, игрушеч-
ный холодильник времен СССР, гуттаперчевых 
кукол и будто оживших героев советских муль-
тфильмов. На выставке посетители не только 
узнают историю игрушек, но и смогут поучаствовать в мастер-классе 
«Игрушка - забава, но ей все рады», сшить игрушку своими руками и 
взять ее на память. 

Андрей МАклАев �

В ноябре прошлого года  на базе факультета 
физической культуры и реабилитации Института 
медицины, экологии и физической культуры УлГУ 
начал свою работу Российско-китайский центр 
стратегического партнерства. В Татьянин день его 
посетил губернатор Сергей Морозов. 

Основным партнером центра является китай-
ский университет Ханьдань (провинция Хэбэй), 
основной целью - организационная и практическая 
деятельность по реализации совместных с китай-
скими партнерами научно-образовательных и куль-

турных проектов в рамках двусторонних договоров 
о сотрудничестве в сферах культуры, образования и 
науки, искусства, физической культуры.

Примечательно, что в структуру центра входит 
Международная академия цигун и тайчи, которая 
является единственным официальным представи-
тельством Школы Ян (КНР, провинция Хэбэй) в 
России. Школа Ян является одной из старейших в 
Китае и специализируется на обучении искусству 
владения тайчи - не только боевой школы, но и по-
пулярной оздоровительной гимнастике. Именно 
ее и продемонстрировал гостям директор центра  
Сергей Шаповалов со своими учениками.  
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николАй влАдиМиров �

В Ульяновск известный 
пианист привез 
«джазовую скрипку».

В минувшее воскресенье свой 
«Всероссийский абонемент» пред- 
ставил в Ульяновске известный 
российский пианист Даниил 
Крамер. В программе «Джазовая 
скрипка» в Большом зале Ленин-
ского мемориала вместе с Дании-
лом Борисовичем принял участие 
голландский скрипач Тим Клип-
хаус. Помимо концерта, за кули-
сами Крамер встретился с юными 
ульяновскими участниками музы-
кального проекта «Мир детства». 
«УП» следила за передвижениями 
маэстро.

Даниил Борисович рассказал 
о своем музыкальном детстве, о 
гастролях и ответил на вопросы 
юных музыкантов. А «УП», в част-
ности, выяснила, почему музыкант 
не любит, когда его называют джа-
зовым музыкантом.

- Я просто музыкант. И дело не 
в том, что я не люблю, когда меня 
так называют. Это просто неверно. 
Хотя можете называть меня джазо-
виком, я кусаться не стану. Сегодня 
я зажигаю с джазменом из Амстер-
дама, в следующий раз приеду в 
Ульяновск и буду играть вам Мо-
царта. Запросто - все, что хотите. 
Мне все равно, в каком сете играть. 
Я владею инструментом. Все, этого 
достаточно, чтобы работать в лю-
бом музыкальном направлении.

«Солнечный пианист» 
по поводу российских 

званий не комплексует
В это трудно поверить, но маэ-

стро получил звание народного ар-
тиста России лишь пару лет назад. 
Но обиды нет, признается он:

- Во-первых, само по себе это 
звание я воспринял лишь как факт 

признания своих музыкальных за-
слуг со стороны государства. Я об 
этом не просил, документов на зва-
ние не подавал, ни одной бумажки 
не подписал. Ни одной значимой 
двери не открыл, ни одного звонка 
нужным людям не сделал. Все про-
изошло по желанию Министерства 
культуры России. Во-вторых, что 
касается попсы, государство, ко-
торое раздает звания кому попало 
направо и налево, начисто нивели-
рует их ценность. Так же, как оно 
нивелирует ценность этих званий, 
забирая все привилегии, которые 
раньше в Советском Союзе дан-
ное звание реально предоставляло. 
Народный артист России сегодня 
не слишком ценный титул. Орден 
Почетного легиона во Франции 
ценен не потому, что это ленточка 
на пиджаке, а с точки зрения при-
вилегий, которые он предоставля-
ет французам. А звание народного 
артиста нынче - это лишь неболь-
шая скидка на жилье и право быть 
похороненным за счет государства. 

С этой точки зрения лучшим титу-
лом, который мне был присвоен в 
жизни, я считаю «Солнечного пиа-
ниста» от музыкальных критиков 
Франции.

Несмотря на универсальность 
своего таланта, на сей раз Дани-
ил Крамер привез в Ульяновск 
именно джазовую программу. В 
прошлый раз, кстати, тоже играл с 
ульяновским «Академик-бэндом». 
Нынешняя программа - настоя-
щий подарок для фанатов джа-
зовой музыки. Тим Клипхаус 
- создатель «заряженной» смеси 
классической, цыганской, джазо-
вой, мировой музыки и даже тан-
го, мастер современного звучания. 
Получается вдохновляющий и 
смелый синтез прекрасных мело-
дий, заводных ритмов и неорди-
нарных связок. Тим стал известен 
как исполнитель, выступавший 
с европейскими гитаристами 
«цыганского» направления. Впо-
следствии он разработал свой соб-
ственный стиль…

«Ёлочка» для маэстро, 
или Знай наших! 

Впрочем, была еще одна участ-
ница в этом воскресном концерте. 
На одной сцене с мастерами высту-
пила учащаяся ульяновской дет-
ской школы искусств № 2 Марина 
Трохинова. В пятницу юной пиа-
нистке из Ульяновска исполнится 
16 лет. И выступление с маэстро 
стало для нее самым запоминаю-
щимся подарком и степенью при-
знания на пути к успеху. Марина, 
прошедшая во второй тур проек-
та «Мир детства», специально к 
встрече с Крамером подготовила 
его фантазию «Ёлочка» для ан-
самблевого исполнения и сыграла 
эту композицию вместе с автором. 
Судя по выражению лица Даниила 
Борисовича, так и осталось до кон-
ца невыясненным, кто из них двоих 
в эти минуты был больше счастлив 
и впечатлен.

Даниил Крамер - от Моцарта до джаза
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